



Inició el III Foro FISU América Virtual 2020 en Costa Rica

16 NOV 2020 Sociedad

Con el tema central de “Campus Saludables”, inició el lunes 16 de noviembre el III Foro FISU América virtual 2020, organizado por el Instituto Tecnológico de Costa Rica (TEC), FISU América y la Federación Deporte Universitario Costa Rica (FEDEU), con 500 personas participantes de 26 países de varios continentes.

El acto inaugural contó con la participación del Sr. Erick Saintrond, Secretario de FISU, Sr. Alim Maluf, Presidente de FISU América, Sr. Luis Paulino Méndez, Rector del TEC y Sr. Hernán Solano, Ministro de Deporte de Costa Rica, quienes exaltaron en sus mensajes de apertura del foro, el reconocimiento y aporte del deporte universitario y en general, que promueve los campus saludables, formación integral y humanística de las poblaciones universitarias, uno de los fines implícitos del deporte.

En la parte cultural, la inauguración del foro se vio engalanada por la presentación de la Compañía Folclórica “Tierra y Cosecha” del TEC, quienes interpretaron de excelente forma creaciones musicales del gran folclorista nacional Mario Chacón, como lo son “Marimba de mi tierra” y Caballito nicoyano”



Oficina de Comunicación TEC.

Luego siguieron las charlas y exposiciones temáticas del día, a cargo de varios expertos internacionales y nacionales, siguiendo los ejes estipulados. Se desarrolló el conversatorio sobre “el deporte universitario como herramienta del desarrollo sostenible”, donde participaron como exponentes el Sr. Leonz Eder (Vicepresidente de FISU), Sr. Alim Maluf (Presidente FISU América) y la Sra. Carla Alemán (Asesora del Ministerio del Deporte, Costa Rica). En esta parte se enfocaron temáticas como igualdad de género en el deporte, necesidad de políticas públicas al respecto para tener incidencia a nivel país como herramienta de desarrollo sostenible, memorándum de entendimiento entre el deporte universitario y los gobiernos locales y nacionales, la UNESCO, federaciones deportivas nacionales/continentales universitarias y el impacto del desarrollo sostenible en la participación de las mujeres en el deporte, reducción del uso del plástico en eventos e implementos deportivos, el uso de la gasolina para el deporte (transporte por ejemplo), innovación de la industria y la tecnología en el deporte, entre otros.

Para la tarde, se analizaron las temáticas sobre el Programa de Campus Saludables (Sr. Fernando Parente, Coordinador del Programa Healthy Campus, FISU), donde se explicó la importancia y el impulso desde la plataforma integrada de 43 universidades, donde hay personal en cada una de ellas que ayudan a desarrollar los programas propios y con opciones de acreditarse tras el cumplimiento de los 39 criterios técnicos que son auditados por personal técnico de la FISU, para valorar e intercambiar experiencias. El programa busca contener la deserción estudiantil y que toda la comunidad se sienta protegida.

Para ampliar esta temática, luego se abarcó en una mesa redonda, el tema de los retos y oportunidades de los campus saludables, donde diversos representantes del Programa Healthy Campus FISU de varios países como México, España, Argentina y Chile, expusieron

las experiencias que se desarrollan en ese campo, con sus logros y vicisitudes, retos y metas. La actividad fue moderada por el Sr. Gerardo Corrales, Presidente de FEDEU de Costa Rica.

Al cierre de este primer día del Foro FISU América 2020 virtual, se realizó otra mesa redonda con el tema de los “Líderes Promoción del Deporte/Salud, a cargo de líderes de salud universidades públicas costarricenses (UCR-UNA-UNED-TEC- UTN), el campeonato virtual de ajedrez, el taller “Así se baila, juega y canta en América” y las jornadas científicas acorde con los ejes temáticos.

Para este martes 17 de noviembre, prosigue el Foro FISU América 2020, con actividades desde las 9:00 am. y hasta las 6:00 pm. Las mismas pueden seguirse en facebook: FISU América y Deporte Universitario Costa Rica (FEDEU). También el programa completo se puede acceder [AQUÍ en el sitio de la actividad](#).

[Magno Matarrita Mosquera](#)

Programas Deportivos, Recreativos y Artísticos

magno.matarrita@ucr.ac.cr